



| [Primeras Planas](#) | | [IECM](#) | | [TECDMX](#) | | [INE](#) | | [TEPJF](#) |
| [CDMX](#) | | [Nacional](#) | | [Columnas](#) |

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

SÍGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SÍGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

PRIMERAS PLANAS

El Universal: Van por prohibir maíz transgénico en la constitución. **Reforma:** Advierten elección judicial sin certeza. **Excélsior:** Ofrecen presupuesto sin fobias partidistas. **La Jornada:** "Que se oiga bien, elección de jueces será el 1° de junio": Sheinbaum. **La Crónica de Hoy:** Ataque israelí a Irán enciende las alarmas en Oriente Medio. **El Sol de México:** Médicos cubanos no llegan a quitar empleo.

Reforma Cd.: Ubican en Tarango 'Comunidad de murciélagos'. **Excélsior Cd.:** Se viene un crudo invierno en CDMX. **La Jornada Cd.:** Será responsable el presupuesto de la CDMX para 2025: Juan Pablo de Botton. **El Sol de México Cd.:** GPS es clave para regular motocicletas en la CdMx .

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **IECM** revisa las rúbricas de 3 iniciativas ciudadanas. Se trata de las peticiones de Candidaturas Independientes y Acceso vivienda para las juventudes. También la que corresponde a la iniciativa de Prohibición de espectáculos públicos, privados itinerantes con animales. específicamente corridas de toros, novilladas, becerradas, rejones, tientas, peleas de gallos. Los proyectos ciudadanos fueron turnados al Congreso. Para que un proyecto pueda ser admitido en el Legislativo, se requiere la presentación de firmas del 0.13 por ciento de la lista nominal.

[Reforma](#), [El Heraldo de México](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) , [Gaceta de Iztapalapa CDMX \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa](#), [Gobernantes VER \(sitio\)](#), [La Guardia](#)

Reforma del Poder Judicial

La elección popular de jueces, ministros y magistrados se va a realizar en junio de 2025, porque es un mandato del pueblo. Así lo aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum, en el evento Programas del Bienestar en Baja California, donde cuestionó la narrativa de la oposición que acusa autoritarismo.

[El Heraldo de México](#)



INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha recibido 90 juicios electorales relacionados con la reforma al Poder Judicial. Por su naturaleza, los asuntos son recibidos y registrados para luego remitirlos al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Información del INE señala que 25 fueron interpuestos por "trabajadores del Poder Judicial"; 62 por "ciudadanos"; dos por partidos políticos, y uno por "asociación civil". Todos son JDC, es decir, juicios para la protección de los derechos de la ciudadanía, cuya resolución corresponderá al TEPJF, instancia que el miércoles pasado dijo que es constitucionalmente inviable que el INE suspenda el desarrollo de la elección de juzgadores.

[La Jornada](#)

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, afirmó que los 15 mil 295 millones del presupuesto ordinario que pedirá el instituto para 2025 se elaboró de una manera "diferente", y cada rubro está sustentado. Asimismo, se prevén 4 mil 620 millones de pesos para una posible consulta popular, si así lo solicita el Congreso o la Presidencia de la República a más tardar en noviembre.

[Reforma, El Sol de México, Excélsior](#)

El consejo general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) aprobó el registro del Partido de la Revolución Democrática (PRD) como partido político local siguiendo un proceso que llevará al sol azteca a mantenerse vivo en 13 entidades de la República. El Instituto Nacional Electoral (INE) emitió el Dictamen INE/CG2235/2024 mediante el cual se declaró la pérdida de registro del partido político nacional del PRD al no haber obtenido por lo menos 3% de avotación en los comicios del pasado 2 de junio.

[Excélsior](#)

TEPJF

En su columna Agenda Ciudadana, Lorenzo Meyer señala que la reforma constitucional que se aprobó el 15 de septiembre obliga a que el conjunto de miembros del PJ -ministros de la SCJN, el Consejo de la Judicatura, magistrados del TEPJF y magistrados y jueces de distrito- sean electos por el voto popular si cumplen los requisitos como candidatos y ganan un sorteo. El proceso se llevará por etapas e involucrará a más de 1,600 cargos judiciales que al asumir sus puestos tendrán una base de legitimidad similar a la que poseen la jefatura del poder ejecutivo y los legisladores, es decir, por mayoría de votos. Y es que por haber logrado en las urnas una mayoría calificada en el congreso y los gobiernos de 24 estados Morena y a sus aliados pudieron reformar la Constitución para hacer realidad una reforma al PJ justamente en los términos propuestos por la izquierda.

[El Universal,](#)



CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, dio inicio al programa Parques Alegría en la alcaldía Azcapotzalco, donde afirmó que uno de los principales objetivos de la administración que encabeza es convertir a la CDMX en la ciudad más sustentable. Desde el Parque Tezozómoc, donde arrancará la iniciativa que recorrerá las 16 alcaldías, la mandataria capitalina señaló que el plan de trabajo no sólo involucra la rehabilitación de espacios verdes, sino también que la ciudadanía se apropie de este tipo de lugares.

[El Heraldo de México](#)

Con la licencia para conducir permanente, el Gobierno de la Ciudad de México prevé una recaudación adicional de entre mil 200 y mil 500 millones de pesos en un año, señaló el secretario de Administración y Finanzas, Juan Pablo de Botton Falcón, quien agregó que dichos recursos se destinarán a proyectos de seguridad vial y electromovilidad.

[La Jornada](#)

Expertos en movilidad proponen que todas las motocicletas en la Ciudad de México estén equipadas con GPS para su monitoreo y que se refuercen las sanciones mediante fotomultas. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que revisará la normativa para estas unidades, luego de los atentados en contra de Diana Sánchez Barrios, lideresa de comerciantes, y de Oralia Pérez Garduño, abogada penalista, donde los agresores huyeron en moto.

[El Sol de México](#)

Entre diciembre y febrero se esperan más de 40 frentes fríos y siete tormentas invernales. En los días más helados se prevén cero grados Celsius en las zonas serranas.

[Excélsior](#)

NACIONAL

José Ángel Maury, consejero político de la embajada de Cuba en México, afirma que la contratación de médicos cubanos, la adquisición de vacunas Abdala contra el Covid-19 y la venta de petróleo al gobierno de Miguel Díaz-Canel han sido decisiones soberanas de México, y espera que el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum las mantenga. En entrevista con El Sol de México, el diplomático, quien ocupa el segundo cargo de importancia en la embajada, solo después del embajador Marcos Rodríguez Costa, consideró que la presencia de médicos cubanos en la República Mexicana, así como la adquisición a la isla de vacunas Abdala contra el Covid-19 y la venta de petróleo al gobierno de Miguel Díaz-Canel, han sido decisiones soberanas de México, que espera se mantengan con el nuevo gobierno de la primera presidenta mujer en México, Claudia Sheinbaum. [El Sol de México](#)



Con un aumento de 7.5 por ciento, el gasto para México en 2025 se proyecta en 10 billones de pesos, siendo la prioridad, los programas sociales como la Pensión de Adultos Mayores, para personas con discapacidad y los servicios de Salud en el país, así como el plan de vivienda. El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados e integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Alfonso Ramírez Cuellar, estimó que sean alrededor de 700 mil millones de pesos para programas de apoyo a la ciudadanía.

[El Heraldo de México](#)

El desprendimiento del segundo remolque de un tráiler provocó que un autobús de pasajeros volcara tras impactarlo en la autopista Zacatecas-Aguascalientes, lo que dejó 19 muertos. En 2023, una de cada tres colisiones en vías federales fue de camiones dobles articulados.

[Reforma](#)

COLUMNAS

La Columna Política de F. Bartolomé señala: Llama la atención que la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación en la Cámara de Diputados se instalara bajo la presidencia del legislador por el PVEM Javier Herrera, hijo del exgobernador priista de Veracruz Fidel Herrera. Y es que, por lo general, ese grupo de trabajo ha sido encabezado por un diputado opositor como una medida para mantener los contrapesos y buscar una mejor rendición de cuentas por parte de los gobernantes sobre el uso de los recursos públicos.

[Reforma,](#)

La Columna Política Bajo Reserva señala: La base trabajadora del Poder Judicial se quiere colar hoy al Gran Premio de México. El primer circuito del Consejo de la Judicatura Federal anunció que estarán presentes en el Autódromo de los Hermanos Rodríguez para defender la carrera judicial y la independencia de los jueces. Aunque la carrera empieza en la tarde, desde temprano aprovecharán la presencia de medios internacionales durante la inauguración y el desfile de pilotos.

[El Universal,](#)

La Columna Política Frentes Políticos señala: Omar García Harfuch, secretario de SPC federal, aclaró que el violento enfrentamiento en Tecpan de Galeana fue entre el Cártel Grupo Gente Nueva y las fuerzas de seguridad. El saldo fue de 17 sicarios muertos y 15 detenidos, entre ellos varios extranjeros. Las armas confiscadas reflejan el alto poderío del cártel, lo que impulsó investigaciones sobre su origen.

[Excélsior,](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La Columna Política Sacapuntas señala: Mega presupuesto perfila el INE para 2025. De entrada, el organismo presidido por Guadalupe Taddei proyecta \$27 mil 271 millones para gastos operativos, prerrogativas de partidos y posibles consultas ciudadanas. Pero aún falta definir cuánto le destinará a la elección judicial del próximo año. Sus cálculos rondan los \$13 mil millones, por lo que en total serían unos \$40 mil millones, poco más del doble de lo ejercido en 2024, cuando hubo elección presidencial.

[El Heraldo de México](#)

La Columna Política El Caballito señala: Este fin de semana, el Gobierno de la Ciudad de México realizó un operativo para dismantelar un aserradero clandestino en Santo Tomás Ajusco, en la alcaldía Tlalpan, en donde un grupo delictivo realizaba tala ilegal. La Secretaría del Medio Ambiente detalló que fueron asegurados 5.97 metros cúbicos de madera en rollo y 1.44 metros cúbicos de madera en escuadría, maquinaria, vehículos, y el predio quedó clausurado. El resultado de esta acción fue celebrado por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, quien reiteró que uno de los principales objetivos de su administración es erradicar la tala clandestina en la Ciudad, por lo que en conjunto con fuerzas federales se mantendrá la protección de las zonas de conservación y de los bosques de agua.

[El Universal,](#)